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輿論稱為「習馬會」鋪墊 凸顯兩岸接觸層次更高

APEC「習蕭會」台爭取王郁琦在場
香港文匯報訊 綜合消息：民進黨前主

席、前「行政院長」游錫 27日表態參選新
北市長，不僅是民進黨眾大老第一位宣佈參
選縣市長選舉，也是藍綠陣營中第一位對參
選新北市長表態者。不過，外界質疑已經65
歲的游錫 會不會不堪負荷。輿論更指，游
參選新北，是政治投機。
游錫 當天在宣佈參選的記者會，照例痛

批馬英九無能，認為會做事的人應該要出來
承擔，所以宣佈參選新北市長。
至於與現任新北市長朱立倫比較的競爭優

勢，游稱，「我的政績和經驗都比朱立倫
好。」不過，他承認，現任市長當然民調會
比較高，但是競選最重要的是價值觀要讓選
民認同，距離選舉還有一年，現在民調高不
代表票數高，不管對象是誰，既然決定要參
選就要靠自己，對象是誰不重要。

稱獲蘇蔡支持

面對外界質疑他65歲會不會不堪負荷，游
錫 表示「棺材是裝死人，不是裝老人」。
他一年平均爬五座百嶽，身體狀況非常好。
李登輝競選「總統」時，年齡都比他現在
大，自己絕對可以勝任新北市長。游還說，
過去不只一次和蘇貞昌、蔡英文親自面談，
「他們都表示不選」，並且語多鼓勵，持正面
態度。
對游錫 宣佈角逐下任新北市長，朱立倫

表示，只要是關心新北市政的優秀人才，都
歡迎參選市長。對媒體繼續追問游錫 是否
成為他的對手，朱立倫則不再回應，依舊未
說明自己是否爭取連任。

香港文匯報訊 據中通社報道，台灣「立法院長」王金平27日請假缺席
「總統府」月會，「總統府」發言人表示，有依慣例邀請，並強調，在法
律程序沒有結束之前，馬英九會保持對王金平的尊重，並以此基調進行互
動。
「總統府」發言人李佳霏表示，月會有依慣例邀請王金平，但他因另有

要公而事先請假，「總統府」尊重王金平的決定。
針對高院法官希望黨籍訴訟案的兩造可以和解，李佳霏回應指出，現在

訴訟既然已經進行了，是沒有辦法馬上喊停，在法律程序還沒有終結之
前，馬英九會保持對「王院長」的尊重，來跟他進行互動。
雖然王金平請假，避過了馬王相見的尷尬，不過，即將到來的「雙十節」

向來由「立法院長」主持、規劃相關慶典活動，只要王金平在10月10日前
還是「立法院長」，馬王無可避免要在慶典大會上尷尬見面。

香港文匯報訊 據中通社27日電，台灣58歲男
子劉進義日前自殺，他本是個默默無聞的計程
車司機，但其子26日向傳媒公開父親的遺書，卻
引發社會的共鳴。
遺書中提到：「謝謝馬英九，給了我一個機

會，做出一個最難的決定(自殺)，景氣如此的
差，你們這些當官的還有時間再搞內鬥！」其
子泣訴父親心聲，希望當權者好好省思，當知
道小老百姓最關心的，其實就是衣食無憂而
已。
「今天是我爸爸，一個辛苦的小黃(計程車)司

機走了，希望從此台灣社會能改變，不要再有
這種事發生了。」劉的小兒子楊子廣(從母姓)近

日整理父親遺物，意外發現遺書，他不捨父親
因時局混亂氣憤輕生，26日召開記者會，代死去
的父親控訴官員及政治人物：「在你們大魚大
肉的時候，我們還痛苦地活 ，在你們喜歡誰
討厭誰時，我們還痛苦地活 ！」
死者劉進義家人透露，一生以開計程車為業

的死者，受經濟不景氣影響，收入驟減，「15年
前他開車月入10萬(新台幣，下同)，現在只剩2萬
不到」，近幾年更要靠借錢養家，最終因欠下一
屁股債，不堪生活壓力，日前選擇跳橋自殺。

馬辦回應：感到遺憾

馬英九透過辦公室發言人系統對事件做出回

應，表示對這宗不幸事件感到遺憾。強調協助
民眾解決困難是政府的責任，希望民眾珍惜生
命，政府會努力幫民眾度過難關。
被島內媒體稱為「死諫勇士」的劉進義在

遺書中提到自己近幾年的生活：「根本就賺
不到錢，每天都是最早出門最晚回家，還要
到處借錢來貼補家用！」坦言自己努力工
作，仍被親友看不起，直言政府提倡「有感
施政」，對他來說，「只有痛苦、貧賤，才是
所謂的有感！」
據透露，本月9日當天，劉進義因想換新車行

但籌不出五萬元押金。11日淩晨，他在台北市陽
明山馬槽橋跳橋自殺。

馬王避而不見
馬以「尊重」基調互動
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司機自殺遺書：景氣差 當官還內鬥

據了解，這次在APEC會中，蕭萬
長與習近平的「習蕭會」，以及

王郁琦與大陸國台辦主任張志軍的「張
王會」，目前都由「陸委會」與國台辦
聯繫溝通，包括會面時間、地點、議題
及陪同會見的人員，目前都尚未定案。

兩岸政府部門溝通會晤

台灣傳媒報道，與過去APEC不同，
這次「習蕭會」的聯繫安排，首度回歸
到行政機制來處理，也就是兩岸政府部
門第一次針對高層領導會面進行溝通，
過去歷次APEC會議有關「台灣領導人」

與大陸領導人會晤，「陸委會」並未參
與規劃安排。
外界期待王郁琦這次以顧問名義出席

APEC，能與張志軍會面。「陸委會副
主委」吳美紅表示，雙方主管兩岸事務
負責人如能會面，對兩岸關係是正面進
展。
之前的APEC「胡連會」，時間大都安

排1小時左右，第一階段開放媒體採訪
雙方與會者進場握手致意，在胡、連簡
短致詞後，媒體退場；第二階段閉門會
談，由胡、連主談，雙方陪同人員在
場；第三階段，陪同人員退場，由胡、

連單獨密談，兩人身邊僅有親信幕僚在
場。今年馬改派蕭萬長出席，而且「連
規蕭不隨」，可能不再沿用單獨會面形
式。

或不安排習蕭單獨會面

據《聯合晚報》引述國民黨黨政人士
說，由於兩岸已建立制度化協商機制，
這次不排除只有雙方顧問團的閉門會

談，不會安排習、蕭單獨會面；即使雙
方協商後仍保持習、蕭單獨會面，也會
爭取王郁琦在場。
台「立法院外交委員會委員」詹凱臣

表示，提高雙方代表會談的透明度是件
好事。淡江大學美研所教授陳一新認
為，「習蕭會」安排王郁琦在場，凸顯
兩岸接觸層次越來越高。

香港文匯報訊 據綜合報道，今年亞太經合會議（APEC）將在印尼

峇里島舉行。有台媒27日引述國民黨黨政人士說，若安排「習（近平）

蕭（萬長）會」，會要求隨團的「陸委會主委」王郁琦參與。輿論認

為，台當局希望「習蕭會」有「陸委會主委」在場，第一是希望向台

灣民眾展示雙方透明度，其二是希望建立官方會面體系，為將來的

「習馬（英九）會」做鋪墊。
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